

EL DIA

Diario de la mañana

DIRECTOR, FRANCISCO ALPIZAR

AÑO IV

SAN JOSÉ, JUEVES 18 DE AGOSTO DE 1904

NUM. 1.131

**CERVE-
CERIA**

TRAUBE

**LAGER
BIER**

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

“La Buenaventura”

Conocido establecimiento de abarrotes y licores

SE HA TRASLADADO

frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy Genzález como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fabrica. También se desea en alquiler un buen billar.

HOTEL FRANCES

— DE —

Francisco Carranza

25 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.— Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.— Servicio especial.— Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

1º | 6. | 904.

TODO BARATO

Se hacen

camisas á la medida

para hombres y niño

En casa de Eduardo Maroto

100 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

Compro una máquina de coser “Singer”, usada. Se reciben órdenes en la tienda de Menardo Iglesias, ó dirigirse á la casilla 499.

EL DIA

Oficinas é Imprenta

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

ADMINISTRADOR,

José Joaquín García

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 ó 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección “Comunicados” se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual... C, 1-00

Número suelto... 0-05

atrasado... 0-10

Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.

Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRAR SE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla nº 539.

J. I. Toledo López,

MEDICO Y CIRUJANO

de las Facultades de París y Guatemala. Especialista en las enfermedades de las señoras

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del Dr. don Gerardo Echeverría.— Calle 21, Sur.

9 | 6 | 904

AVISO

Restaurant LA ARENA

Se hace constar que el único propietario de este Establecimiento, desde su instalación, es el que suscribe.

JOSE FERNANDEZ RODRIGUEZ

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, Avenida Central Este, frente al Banco Anglo Costarricense.

Para los demás materiales, como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro, corrientes y onduladas, etc. etc., dirigirse á la casa de

Tournon & Ca.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel

SAN JOSE, COSTA RICA

Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

MONLOUIS

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfecho á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

Especialidad en helados, los jueves y domingos

ELIXIR DE COCA ELIXIR

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legitimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor y de muy buenas condiciones saludables.

A LOS MOSCONES

La labor del Ministerio de Fomento, en este año, tendrá que ser algo más fuerte que en el pasado, debido á la multitud de proyectos relacionados con esa Cartera, que fueron elevados á la categoría de leyes de la República en la Cámara Legislativa.

Solamente las partidas señaladas en el presupuesto para la apertura de caminos nuevos y conservación y reparación de los existentes, significa gran trabajo (y ojalá el Tesoro Público pueda hacer frente á todos los compromisos creados, sin gran daño para otros servicios de la Administración.)

Como consecuencia de eso, también el Ministerio de Hacienda tendrá aumento de ocupaciones, para mantener el equilibrio entre las entradas y salidas, para procurar los fondos necesarios, para disponer las erogaciones de modo oportuno, de acuerdo con las necesidades, procurando hacer frente á los servicios de la deuda y efectuando de los empréstitos ordenados.

Si atendiendo á lo dicho, nos fijamos en que cada uno de los dos Ministros actuales soporta el recargo de las otras Carteras, fácilmente se comprenderá que esos funcionarios necesariamente tienen que ser, como en efecto lo son, personas laboriosas en extremo, á las que no les es dado perder el menor tiempo. ¿Que á qué viene todo esto, se dirá?

Pues simplemente á llamar la atención de gentes que, abusando de la cortesía y de la paciencia de los Ministros y sus empleados, acuden diariamente á palacio con un sinnúmero de impertinencias y, cuando logran colarse en los Despachos, se hacen de la vista gorda ante aquel avisito que dice: "las audiencias no podrán prolongarse por más de cinco minutos".

Moscón de esos hemos visto acudir diariamente á las Secretarías, hasta agotar, con sus demandas infundadas, la paciencia de los funcionarios y eso es necesario evitarlo á todo trance. Bien está que los ciudadanos acudan á las oficinas públicas en demanda de los datos ó resoluciones que quieran pero no así á hacer visitas largas y fastidiosas.

Los hombres que trabajan necesitan todo su tiempo y dis traerlos por gusto, de sus atenciones, es acción vituperable.

Los hombres de bien

Cuando los hombres que cultivan el espíritu con el deseo de sobresalir en la sociedad por merecimientos propios, llegan á cierta altura, desde la cual pueden comprender el alcance de la vanidad humana que ha servido para crear ciertas costumbres vituperables y á convencerse de lo que son esas mentiras sociales que sólo sirven para hacer triunfar apariencias e hipocrecias; cuando esos hombres tornados reflexivos por el estudio, y cuya alma ha sido templada quizá por cruentas privaciones, "á solas con la conciencia" fijan su pensamiento en la verdad y examinan lo que el mundo en apariencia es y lo que en realidad vale, entonces se produce en sus ce-

rebros, cansados de luchas vanas, la ruptura con un presente fatigoso y el retorno á los recuerdos de un pasado quizá pobre, quizá infeliz pero siempre dulce por el amor y por las afecciones de la primera edad. De allí que un sentimiento de fraternidad y de virtud invada poco á poco el espíritu; de allí que el recuerdo de los primeros años se agrande y que el cariño maternal se sienta como un lenitivo, y las plegarias elevadas en la niñez al Dios de los buenos se recuerden con fruición; y de allí también que, refugiado el espíritu en la conciencia y puesto el hombre en ese terreno que es como un oasis en el desierto de la vida, se vea impelido á ser, antes que liberal ó conservador, antes que siervo ó amo, que rico ó pobre, "hombre de bien".

Y esos "hombres de bien" son los que, en compañía de los predestinados á serlo, salvan á la humanidad de las batallas del egoísmo que la perderían, del egoísmo, fuente de todos los males y de todos los dolores, porque los humanos en general son como las fieras que se deshacen por arrebatarse el pedazo de carne palpitante de la víctima. Esos "hombres de bien" son los que, convencidos de su misión y sacrificándose por la humanidad, profundizando la ciencia, popularizando el arte generador de elevados sentimientos, predicando la paz y la fraternidad y el desprendimiento de fanatismos y preocupaciones, acercan á los hombres en vez de dividirlos y conducen á las almas á la perfección. Son ellos los que desde la cátedra, desde la tribuna, desde la prensa; en la Academia como en el hogar, en la iglesia como en el teatro, en las ciudades como en los montes llevan á las conciencias la palabra divina del amor universal.

Los "hombres de bien" no son ni conservadores, ni liberales, ni mahometanos, ni budhistas, ni judíos, ni cristianos: son convencidos ó decepcionados de la vanidad humana, que saben sacrificarse en bien de sus semejantes. Son hombres que no van tras el vil metal, ni tras las coronas de laurel, ni tras los aplausos de la multitud sino tras el deseo de cumplir con su misión sin preocuparse de si la historia recogerá ó no sus nombres y sin importarles que los "jayanes" de las sociedades les lancen ó no sus denuestos.

NOTAS

Obras municipales

EL AGUA DE LA CAÑERÍA

LO QUE BEBIAMOS

ESTADO DE LOS TANQUES

La cría de camarones

Los filtros y otros trabajos

Supimos que la Municipalidad había ordenado últimamente la colocación de filtros en los actuales estanques de la cañería, y para darnos cuenta de si habían ó no comenzado tan importante mejora, nos trasladamos anti r al lugar donde están colocados.

Habíamos creído siempre que fuera de las pequeñas sustancias orgánicas que lleva el agua no entrarían á los estanques animales de mayor tamaño. Pero cuál no sería nuestra sorpresa al saber que á la entrada del primer depósito no había un cedazo suficientemente capaz de de tener alimañas y basuras?

En efecto, según se nos contó, en ese primer depósito se encontraban diariamente sapos, ranas lagartijas, coleópteros y hasta culebras, llevados por la acequia surtidora; todos esos bichos morían en el estanque y la descomposición de esos cuerpos

agregada al lodo y otras sustancias que se depositaban en el fondo llegaba á ser de tal modo, que en los días de limpieza no se podía soportar el mal olor.

Además, se había desarrollado una cría de camarones, de los cuales pudimos ver algunos que el guarda había depositado, para muestra, en un frasco.

El agua pasaba de uno á otro estanque, apenas decantada, y por no existir filtros la recibíamos, en los días de lluvia, excesivamente sucia.

La Municipalidad, secundada activamente por el Gobernador, se propuso remediar tan graves males y al efecto ordenó al Ingeniero don Luis Matamoros ejecutar los trabajos del caso. Este señor con la inteligencia que le es proverbial está llevándolos á cabo, y dentro de muy pocos días tendremos agua verdaderamente filtrada. Por primera providencia el señor Matamoros colocó á la entrada del agua un ingenioso cedazo de latón, fino y recubierto con una tela resistente, á través del cual no podrá pasar ni una hormiga.

Los trabajos de filtración se siguen con absoluta rapidez y ya describiremos dentro de pocos días, el ingenioso sistema ideado para el objeto, por el señor Matamoros.

LOS BAÑOS MUNICIPALES

Progreso de la obra

EL GIMNASIO

Después de visitar los estanques pasamos á ver los trabajos de baños municipales encomendados al inteligente Ingeniero don Lucas Fernández.

Se han hecho ya tres tanques de baño y otros tantos para jabonarse, gastándose, para terminar las construcciones que ya existían allí, más de 10,000 ladrillos. No falta más que repletar con cemento y concluir algunos desagües.

El tanque para mujeres tiene más ó menos 5 por 10 metros, variando el fondo desde pocos centímetros hasta algo más de un metro. Tiene dos graderías, á la par, la pila de jabonarse, y el agua le entra por todos lados á fin de tener un constante movimiento de agua.

Signe después el de los niños, de mayor extensión y de fondo variable, y luego el de los hombres, más grande en todo.

Cada tanque irá correspondientemente separado y con sus respectivas casetas.

Al lado Sur Este se tiene lista una explanada en donde se colocará uno de los Mercadillos de la Soledad, con el fin de establecer un gimnasio.

La obra en conjunto necesitará todavía algún tiempo, y con su conclusión se habrá llenado una verdadera necesidad.

El Ingeniero Fernández trabaja con ahínco y en esa obra está mostrando una vez más su competencia.

Sección Cablegráfica

La guerra Ruso-Japonesa

San Petersburgo, 16.—Corre con persistencia en ésta el rumor de que Puerto Arturo ha sido tomado, pero carece de confirmación. No se han recibido más noticias relativas al paradero de la flota de Pto. Arturo. Reina la convicción

en esta de que, la situación de los sitiados en Puerto Arturo es desesperada. Esto está confirmado por los últimos partes recibidos; parece que los japoneses están concentrando toda su energía para tomar la fortaleza á fin de librar el gran ejército que allí está concentrado para las operaciones contra Kuropatkin. Se cree que hasta que haya sido tomado Puerto Arturo se suspenderá el avance contra Liao Yang.

Mukden, 15.—Encuéntrense ahora en el distrito de Sinmin-ting los caudillos bandoleros chinos Kitrusal Tulian y Folitgo. Cada uno tiene á su mando mil hombres y marchan por la orilla del río Liao con el objeto de atacar el ferrocarril. Cada bando que ha sido organizado por los japoneses está acompañado de cien japoneses y artillería de montaña.

Chefú, 15.—Susúrrase en esta que de Tsung Fao avisan que el crucero ruso Novik ha sido hundido á 40 millas distante de Sung Fao.

Washington, 16.—La Secretaría de Estado ha recibido un despacho de Chefú del 14 anunciando que según informes recibidos en esa, comenzó en Pto. Arturo un gran combate naval al amanecer de hoy.

Thung Tau, 15.—El pabellón ruso ha sido arriado abordo del acorazado Tsarevitch y tres cruceros rusos que se refugiaron en este puerto. El acto se llevó á cabo en presencia del Gobernador alemán.

Shanghai, 15.—Se ha recibido en ésta noticia de la caída de Puerto Arturo, después de desesperado a salto por mar y tierra que comenzó temprano hoy. No se ha recibido confirmación oficial de esta noticia. Por espacio de 10 días las baterías japonesas han estado vomitando una lluvia constante de proyectiles sobre la ciudad y fortalezas. Según la noticia recibida, el ataque se inauguró del cerro del Lobo y simultáneamente se hizo un asalto por el lado del mar. Se esperan ansiosamente más detalles.

Tokio, 16.—De establecimiento naval en Tokshí se ha recibido en el Almirantazgo un despacho avisando que Kamimura encontró la escuadra de Vladivostok á 20 millas de Ulsón, Corea á las 5 de la mañana del domingo; el combate duró hasta las 10.30 a. m. El Rurik hundióse por la popa parándose la proa perpendicularmente. Los japoneses salvaron 600 de los tripulantes del Rurik. El Rossia y Gromoboi se incendiaron varias veces, sufrieron grandes averías. Sólo un navío japonés fué alcanzado por los proyectiles enemigos. Dos japoneses fueron muertos y 7 heridos.

San Petersburgo, 16.—Ya se comprende bien que la capitulación de Puerto Arturo podrá acontecer de un momento á otro. Se está preparando la opinión pública para la catástrofe, pues constantemente se llama la atención en la prensa á la potencia abrumadora de los sitiadores que reciben refuerzos constantemente, mientras los rusos no pueden reponer ni los hombres ni las municiones que se gastan. El número de los sitiadores asciende á... 100,000 con 450 piezas de artillería, de las cuales 50 son morteros. Se hace recordar al público que la caída de Puerto Arturo no afectará en nada la posición de Rusia con respecto á la campaña y no tendrá efecto decisivo sobre el resultado de la guerra. Los japoneses avanzan por el ala izquierda del ejército meridional.

San Petersburgo, 16.—La divi-

sión de cruceros de la escuadra del Báltico ha recibido orden de zarpar. Algunos de los navíos ya partieron de Cronstadt. Los demás, incluyendo al Olga partirán dentro de pocos días. La división probablemente irá por vía del Cabo de Buena Esperanza, donde espera encontrar los carboneros.

Washington, 16.—El Cónsul de Estados Unidos en Nagasaki informa á la Secretaría de Estado que han llegado á Sasebo 600 sobrevivientes del crucero ruso Rurik.

San Petersburgo, 16.—El paradero de los acorazados de Puerto Arturo permanece aún en misterio, del cual depende la suerte naval de Rusia en Lejano Oriente. No se han confirmado aún los telegramas noticiando que habían regresado á Puerto Arturo. Es muy evidente que Togo no puede ó no quiere decir donde se hallan. En el Almirantazgo se dice que no se sabe tampoco, más no se cree que de 5 acorazados de combate, ni uno sólo haya logrado llegar á Vladivostok.

Washington, 16.—El Ministro Conger, de Pekin, avisa á la Secretaría de Estado que el Ministro de Rusia envió al Gobierno chino una nota muy enérgica acusándole de complicidad en el asunto del Rieshteln, y acusa también al Comodoro chino de ser ó cobarde ó traidor. Exige amplia explicación del caso, la devolución del cazatorpedero y el severo castigo del comodoro chino. El Gobierno chino ha exigido al Japón la devolución de la nave.

Chefú, 16.—Ha muerto de sus heridas el capitán Matonsevitch, jefe del Estado Mayor del difunto Almirante Witheoft abordo del acorazado de combate Tsarevitch. Solamente un torpedero ruso permanece en Tsinchow con el acorazado Tsarevitch. Los japoneses demandaron la salida del Tsarevitch, pero el Comandante de Tsin Chow ha contestado que la nave permanecerá allí pero que será desarmada. El cónsul del Japón dió orden á todos los vapores destinados á los puertos del Japón de posponer su salida. La noche del 13 todos los torpederos japoneses con las luces apagadas entraron al puerto de Chefú. Después de examinar los vapores allí fondeados, se juntaron con otros dos torpederos y un crucero que se hallaban afuera.

San Petersburgo, 16.—Por orden del Emperador el Ministro de Relaciones Exteriores Lamsdorff ha teleografiado insinuaciones al Embajador ruso en París de pedir al Gobierno de Francia haga en nombre de Rusia enérgica protesta al Japón contra lo que se califica atroz violación de la neutralidad China y los principios de la ley internacional universalmente reconocida. Se refiere al ataque hecho al cazatorpedero ruso Rieshteln en un puerto neutral. Se ha dado parte también á las potencias extranjeras. El Ministro ruso en Pekin, Mr. Padel Lessar, tiene orden de protestar al Gobierno chino y llamarle la atención á las graves consecuencias que podrán resultar de la violación de la neutralidad que la autoridad china permitió.

Tokio, 16.—El Príncipe imperial Kirayasu Kivacho fué ligeramente herido abordo del acorazado Mikado en el combate del miércoles próximo pasado.

Otros cables

Londres, 16.—Después de una serie de sesiones estériles hechas notables por no menos que 7 tentativas infructuosas de derrotar al Gobierno por medio de votos de censura, el Parlamento fué prorrogado ayer tarde.

Londres, 16.—En cumplimiento de la solicitud del Cónsul británico en Trinidad, el Almirantazgo ha dado orden de despachar á aguas de Venezuela el crucero Tribune, que se encuentra en las Antillas. Se entiende que la solicitud se basa en

Gran Fábrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

Almacén y Venta de Muebles

JORGE MORALES BEJARANO

Cuesta de Moras, casa No. 531

informe, el cual demuestra que los empleados británicos de la Empresa Bermúdez-Asphalt Company corren peligro á causa de la actitud del Gobierno de Venezuela. El Comandante del Tribune obrará de acuerdo con el Cónsul británico en Caracas, quien procede con energía en favor de los empleados británicos de la empresa.

San Petersburgo, 16.—Avisa un despacho de Harbin, que pasó por allí en camino para Vladivostok el Virrey Alexieff.

Amsterdam, 16.—Inauguráronse hoy las sesiones del Congreso internacional de artesanos socialistas. Motivó mucho aplauso cuando los vicepresidentes del Congreso, Katayama del Japón y Plekharoff de Rusia, se dieron las manos públicamente. Katayama dijo: me alegro de encontrar aquí un delegado de Rusia con cuyo país el mío está haciendo una de las guerras más desastrosas que jamás hayan hecho violencia á la fraternidad de las naciones. Desde el año 1896 los socialistas del Japón están esperando una revolución social. En contestación Plekharoff dijo que el pueblo ruso no deseaba la guerra, sino que el Gobierno que es enemigo del pueblo, provocó al Japón por su política peligrosa y despótica. Los continuos desastres que está sufriendo son merecidos por su conducta, y aunque triunfase Rusia, sería siempre la víctima el pueblo ruso. Pero el Japón está amputando uno de los pies de ese coloso del despotismo.

Hechos y dichos

La acera

de la casa comercial de W. Steinworth & Hno. quedará dentro de poco prestando buen servicio de tránsito.

Los trabajos

de instalación de diversiones que el señor Underwood está haciendo en la plaza del Edificio Metálico están al concluirse.

El país de los alacranes

Hay más alacranes que hombres —Del 15 de abril al 15 de Junio, fueron matados en Durango 300,000 ALACRANES! El Gobierno de este Estado paga á 10 centavos el ciento de alacranes muertos.

Los empleados

del Palacio Nacional, casi en su totalidad, han tenido que trabajar de noche durante varios días por exceso de trabajos. Ya les vendrá la recompensa.

Por renuncia

del Licenciado don Marcial Alpizar, la Corte Suprema de Justicia nombró Juez Civil y del Crimen de la Comarca de Limón al Licenciado don Salomón Guzmán.

Muy acertado nos parece el nombramiento por lo que felicitamos á la Corte y al señor Guzmán.

Una criada

de servir que llevaba ayer un azafate con dos vasos de fresco, cayó por el lado de nuestras oficinas haciéndose añicos lo que en sus manos llevaba.

En la

calle de la Sabana hemos

visto á una criada q' maltrataba mucho á una niña confiada á su cuidado. La maldita no quiso decirnos quienes son los padres de lo pobre niña.

En el

pueblo de la Fábrica de Licores conversaba ayer en la tarde una muchacha con su jalón sin darse cuenta de quien iba ni venía. Cuando más entusiasmados estaban sintió el adorador de la chica que le midieron terrible bofetada en plena faz; la muchacha huyó desparavida, no queriendo esperar más razones de su mamá pues tal era la asaltante.

El mozo quiso llamar á un gendarme del orden pero la mujer le dijo que tuviera vergüenza y no se expusiera á un nuevo bochorno. La novia lleva por nombre Adela y vive por los Lavaderos Públicos, según nos dijeron.

En el

Mercado le robaron á una señora Porras un paquetito conteniendo varios objetos que compró hacía poco en una tienda.

Parece

que pronto colocarán diez focos más de luz eléctrica en la calle de la Sabana.

El señor Mendiola, contratista, espera por momentos el material necesario.

Aunque

tarde, saludamos á don Eloy Gotay quien procedente de Limón se encuentra en esta Capital.

La policía

debe prohibir las carreras que emprende una turba de chiquillos durante la hora de retreta, atropellando á todo el mundo.

Deseamos

conseguir Agente de nuestro periódico en San Pedro de San José, y Curridabat.

Continúa

la turba de muchachos vagabundos faltando á las escuelas y dando escándalos en las calles de la ciudad.

¿Porqué no se remedia el mal?

Los vecinos

de Grecia se muestran contentos con el nuevo maestro de escuela señor Cortés.

Suplicamos

á los Agentes que faltan, el pronto envío de fondos, pues tenemos necesidad de ellos.

Cuánto

agradeceremos á nuestros suscritores de esta ciudad sean más amables pagando su recibo á la presentación.

La planilla semanal de operarios es tan crecida, que con un poco de amabilidad de parte de ellos nos harían más llevaderas nuestras congojas de los sábados.

Se dice

que asisten muy pocos alumnos á la escuela de Taquigrafía.

¿A qué se deberá eso?

Ya fastidia

la mujer loca que se para todos los días cerca del Palacio

Presidencial y de la Comandancia de Plaza á hablar tontefías.

¿Porqué no se recluye á esa pobre?

Nos contaron

ayer que el activo Gobernador don Ricardo Mora Fernández presentará en breve al señor Ministro de Gobernación un plan que fijará la residencia de las "aves pálidas" en un sitio ó barrio determinado del cual no podrán salir.

Si eso es cierto, ayudaremos en lo posible al señor Gobernador.

Restaurante "La Arena"

Única casa para comer y cenar bien; confortables comedores reservados para familias. Aseo.

Tijeretazos

Según la asignación anual que cobra el Czar de Rusia, resulta que sus súbditos le pagan, por disfrutar la esclavitud que aquel les concede, 160 pesos por minuto. ¡Y aun se dice que el mundo progresa!

—Se da como segura la existencia de un tratado de alianza entre Bolivia, Chile, Ecuador, Brasil y la Argentina para resistir en caso necesario la pujanza de los Estados Unidos. Dícese que se concertó el dicho tratado á raíz de los acontecimientos que dieron la independencia á Panamá.

—La prensa europea asegura, que según afirmaciones hechas por el Gobierno chino, aquel imperio se halla dispuesto, no sólo á permanecer neutral en los asuntos concernientes á la guerra ruso japonesa, si que también á que se respete la integridad de su territorio.

—Dice un periódico, que un individuo natural de Francia, llamado Bezet, que forma parte de la colonia de deportados que reside en Cayena, capital de la Guyana francesa, reunido con otros compañeros ha constituido una República en el territorio brasileño de Amapá, proclamándose presidente, siendo auxiliado en sus planes por un sindicato francés.

—La raza hebrea se halla distribuida en el mundo en la siguiente proporción: En Rusia viven 5,000,000; en Austria-Hungría, 1,870,000; en los Estados Unidos, 1,000,000; en Alemania, 568,000; en Rumanía, 300,000; en Inglaterra, 200,000; en Turquía, 120,000; en Holanda, 97,000; en Francia, . . . 77,000; en Italia, 50,000; en Bulgaria, 31,000; en Suiza, 12,000; en Suecia, 3,500; en Bélgica, 3,000; en España, 2,500, y en Portugal, 300.

—En una publicación española aparece la siguiente profecía que se dice dirigida desde Londres:

"Sufrir por los demás, convertir el sufrimiento en la adivinación de lo futuro, consumir los nervios en la profecía. Ese es nuestro trabajo.—Véase el resultado.—A mediados del año de 1904, habrá grandes sucesos

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias. — Las únicas Agencias con derecho exclusivo para la venta de mi calzado son:

En Limón Mr. T. M. H. Wood
En Puntarenas . . . Sra. Julia Angulo
En San Ramón . . . Orlich & Gamboa

LAS ORDENES SE SIRVEN A TODAS PARTES

LIBRES DE TODO GASTO

En San José,

Emilio Artavia

en Europa, Rusia bajará en categoría, Francia disminuirá en su amor á Rusia. Habrá manifestaciones en París favorables al clericalismo. El asunto Dreyfus adquirirá terribles proporciones. El prisionero de la isla del Diablo será rehabilitado y 32 jefes y oficiales del ejército francés dejarán de pertenecer á la institución armada. Un pueblo de la Manchuria será el Sedán de los rusos. El panslavismo sufrirá un golpe de muerte. Los Estados Unidos adquirirán una influencia decisiva en la vida europea. El rey Eduardo VII hará un viaje á Nueva York, Washington y Filadelfia.—"Humphry y Daboards."—Torre del Silencio.—Londres."

—Influencias de la sal, según un periódico japonés:

"El agua salada reanima ó es capaz de reanimar á las personas desmayadas á consecuencia de un choque ó tropiezo. Una cucharada de sal diluida en un vaso de agua es buen remedio para muchos trastornos digestivos, aliviar cólicos y facilitar la digestión. Una almohadilla de sal caliente mejora las neuralgias. Cuando los ojos se sienten cansados nada mejor que lavarlos con agua tibia salada. Se impide la caída del pelo lavándose de cuando en cuando con agua salada. La sal diluida en el baño fortifica el organismo casi en igual grado que los baños de mar. Poniendo sal menuda á las alfombras, antes de barrerlas, no saldrá polvo de ellas y los colores de las mismas serán también más brillantes. Una brizna de sal absorbida en el instante en que se experimenta el picor que provoca el estornudo basta para curar los catarros. Finalmente, la sal es un buen gargarismo."

Cientico

En Francia ha empezado á usarse un especial preparado de papel, con el que se construyen puertas para las habitaciones interiores, con todas las apariencias de la madera.

—En las profundidades de las pequeñas vidas que ha podido sondear hasta hoy el microscopio, tiene descubierto la ciencia que existen insectos de los que se necesitan 540,000,000

para constituir el peso de un gramo.

—La química ha ganado otra batalla en el campo de sus experimentos. El profesor químico A. Ludwig ha conseguido obtener carbón líquido operando en un horno eléctrico á una tensión de 1,500 atmósferas.

—El ingeniero cubano señor Claudio Aldereguia, ha ensayado con satisfactorios resultados la *centrifuga* de movimiento continuo, de su invención. Las pruebas oficiales y definitivas tendrán lugar en el ingenio "España", de los señores Zulueta, hacendados de la Habana.

—El ingeniero francés Mr. Boreux ha inventado una máquina para producir la lluvia. Es una especie de automóvil de mecanismo eléctrico, que al andar, con una velocidad de 15 kilómetros por hora, esparraca la lluvia á su paso, regulándose la caída del agua á voluntad. En París se han hecho ensayos satisfactorios con la mencionada máquina.

—El científico alemán H. Schafer ha presentado un aparato de su invención, el que obra encerrando á la persona que habla por teléfono en un círculo aislador, en cuyo espacio no pueden entrar ruidos extraños del exterior, ni fuera del radio del mencionado círculo, se oye la voz del que opera en la máquina telefónica.

—En la región montañosa de la isla de Ceylan se cría el llamado tulipán gigante. La planta crece á una altura de 50 á 100 pies y su vida se alarga una centuria, en cuyo período sólo una vez florece. La florecencia va precedida de una explosión que se produce en la parte superior del tallo extendiéndose el sonido varias millas. Después de tres meses de nacida la flor se agosta la planta.

—La astrología se preocupa hoy de estudiar las perturbaciones que se operan en el planeta Saturno, temiendo que aquellas puedan extender sus efectos á todo nuestro sistema solar, produciendo fenómenos que se dejen sentir en la tierra. Las observaciones telescópicas que vienen haciéndose sobre el mencionado planeta muestran que han aparecido en su superficie enormes manchas blancas, que se suponen ser aglomeraciones de nieve.

(De "El Economista Internacional")

**FRANCISCO ALPIZAR A.
AGRIMENSOR PUBLICO**

Avisa á sus antiguos favorecedores y á las demás personas que quieran ocuparlo que nuevamente se hace cargo de todos los trabajos relativos á su profesión.

Ordenes en la oficina de EL DIA.

Fuerza hidráulica. En esta ciudad, junto al Río Torres, SE VENDE Ó ALQUILA un vasto local de dos pisos con fuerza hidráulica de 15 á 18 CABALLOS DE FUERZA.

Informes en la casa de

Tournon & Co.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situado en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormeuores, informarán en la casa n° 247 de la calle 17 Norte.

Oficina de tierras
Anexa á la de "El Día"

<p>PLANOS de todos los terrenos medidos de la República.</p> <p>DATOS é informes sobre tierras, caminos, veredas, ríos, bosques, poblaciones, fincas, productos, etc., etc.</p>	<p>MEDIDAS nivelaciones, particiones, peritazgos, copias de planos, reducción y ampliación de los mismos.</p> <p>PLANOS y presupuestos de edificios, acueductos, puentes, etc.</p>
---	--

AGENCIA
para la compra, venta y arrendamiento de terrenos, fincas y propiedades urbanas.

← PRACTICA DE DIEZ AÑOS —
—BUENAS RECOMENDACIONES →

TARIFA REDUCIDA

POR ₡ 60-00
se alquila una casa situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio.
Infermarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

AVISO

Se vende un lote de terreno de 30 varas de frente por 50 de fondo situado en la calle de la Sabana frente á la pulpería "La Nueva York" barrio de San Francisco de Mata Redonda. Dicho terreno tiene servicio de agua y enfrente de él pasa el Tranvía. Es bueno para edificar ya sean varias casas pequeñas para alquiler, ó dos grandes.
Informará en la Administración de este periódico.
José Joaquín García

Para bailes, serenatas, paseos, banquetes, etc.
Informes en la oficina de EL DIA. Apartado N° 539.

Carpintería y Ebanistería
—DE—
JOSÉ ARAYA QUESADA
Frente al Parque de la Dolorosa
Cuenta este taller con buenos operarios y con materiales de primera.
Especialidad en trabajos de torno

Imprenta —DE— **EL DIA**

Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas hasta los más grandes, como carteles y periódicos.
Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital, serán ejecutados con la debida corrección y enviados por correo.
Las Juntas de Educación, las Municipalidades y demás Corporaciones serán servidas con especialidad.

NO OLVIDARSE

que deseamos tomar en arrendamiento una máquina de escribir, preferimos "Smith Premier."
Administración de EL DIA.

Salvador C. Jirón
Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

¿Desea usted
arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlazar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK
—DE—
RAFAEL FONSECA CALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Aviso
La conocida casa de GASTON CASTEX, que se ocupa de la venta de objetos religiosos y de lujo, se está trasladando dos puertas hacia el Este del local que ocupaba, ó sea frente al Almacén Nacional Escolar. Ha tenido que agrandar más el local para dar cabida á multitudes de mercaderías llegadas últimamente. Como novedad especial han llegado casquillos de cristal con confites, propios para escolares.

Gran rebaja de precios
SOLARES
para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender
MANUEL CORONADO
43, Avenida Central, O. 27.5. 904

Francisco de la Paz C.
AGRIMENSOR PUBLICO
Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo.
Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.
Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

Manuel Arguello de Vars
ABOGADO
Oficina: Frente al Almacén de Pagés y hermanos.

Enrique Roger
Pintor, Decorador y Escenógrafo
Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo, Especialidad en letreros. Imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la Capital.
Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

Aviso
EN SAN ANTONIO DE BELEN
Se vende una casa grande, cómoda, con agua en el interior y situada en la calle real, no lejos de la plaza. Sobre precio y condiciones informará en la misma casa.
MARIA J. v. DE CORONADO
Agosto 10 1904.

UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!
de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539.
Imprenta de EL DIA